

EMPRESARIOS:

Interés de Alemanes Por Invertir en Chile

● Extensión del Metro, sanitarias e infraestructura caminera captan interés de los hombres de negocio germanos.

Por Mario Gálvez,
Enviado Especial

BERLIN.— Alemania y Chile acordaron ayer concretar este año el fin a la doble tributación para incentivar las inversiones, exportaciones e importaciones.

El acuerdo fue anunciado por el Canciller Gerhard Schröder y el Presidente Ricardo Lagos luego de una reunión en la sede del gobierno alemán, lo que permitirá un mayor impulso a la participación de privados en negocios en los dos países.

Esta idea viene a complementar la reunión sostenida en la mañana por el Mandatario chileno con un grupo de empresarios germanos, considerados como los más influyentes de Berlín.

Culminada la reunión, de inmediato anunciaron su interés por participar en las licitaciones para concesionar las dos empresas sanitarias que se encuentran pendientes, dos nuevas líneas de Metro e instalaciones aeroportuarias.

El gobernante se reunió a desayunar con diecisiete hombres de negocios alemanes, algunos con intereses en nuestro país.

Al término del encuentro, las reacciones de los inversionistas fueron positivas, destacando la solidez que ofrece la economía nacional.

Karl Rönberg, miembro del directorio de Hochtief, empresa dedicada a inversiones en infraestructura, indicó que su compañía se encuentra dispuesta a intensificar su presencia en Chile.

Ya están participando en un programa de licitación de autopistas convocado por Obras Públicas y en aeropuertos.

Indicó que compañías de esta área están dispuestas a irrumpir en el mercado nacional. "Chile es una economía interesante. El rating es el mejor de todos los países latinoamericanos", dijo.

En el caso de Siemens, el vicepresidente del directorio, Uriel Sharef, informó que está la decisión de participar en los proyectos del Metro. "También tenemos interés en proyectos de telecomunicaciones, energía y áreas de infraestructura", señaló.

En los próximos días Lagos anunciará la licitación a privados de dos nuevas líneas de metro.

El vicepresidente de Siemens informó que "estamos mirando muy bien la documentación de estas nuevas líneas y seguramente, como uno de los proveedores más del mundo en el sector Metro, participaremos hasta donde seamos capaces en este proceso", señaló.

Destacó las palabras que les dirigió Lagos. "El nos comentó que los pesimistas hablan de un crecimiento (del PIB) de 4% y los optimistas de 5%; la diferencia es muy pequeña y 4 ó 5% es mucho más que el desarrollo de la economía en Europa y Estados Unidos en estos momentos, así es que

creemos que es una demostración de la fuerza que tiene la economía chilena", indicó.

En el caso de las sanitarias, Dieter Ernst, miembro del directorio de la Berliner Wasser Holding, manifestó su intención de postular al llamado a licitación de las empresas de servicio sanitarios del Maule y de La Araucanía, las dos únicas que permanecen en poder estatal.

En el plano financiero y de seguros, esta mismas expresiones estuvieron a cargo de Peter Tlls, miembro del directorio del Deutsche Bank; y Holger Sommer, presidente del directorio Latino América del Dresdner Bank.

PROTESTA DE CHILENOS

En el marco de su visita a la capital alemana, Lagos debió encarar a un grupo de chilenos, antiguos exiliados, que habían organizado una serie de protestas pidiendo libertad para los presos políticos y juicio al general (r) Augusto Pinochet.

Aunque en escaso número, diez o doce personas por cada grupo, los manifestantes se distribuyeron con pancartas y bocinas frente al hotel donde aloja el Mandatario, en el frontis de la Cancillería alemana y a un costado del ayuntamiento. Fue en este último lugar donde el Presidente Lagos se acercó a ellos, acalló los gritos e inició un diálogo.

En un tono reposado, les dijo que las instituciones en Chile están funcionando y en el caso de Pinochet corresponde lo que decidan los tribunales. "Mi compromiso es que los tribunales son libres para actuar. Han actuado y esa es la razón por la cual ahora podemos caminar por el mundo con la frente en alto", les dijo ante el silencio del grupo.

Uno de ellos le reclamó por la Mesa de Diálogo, a lo que Lagos le respondió que esta instancia "permitió algo que muy pocos países pueden decir: el reconocimiento al respeto de los derechos humanos y que no hay nada que justifique su violación".

Insistió en que los tribunales son autónomos. "Cuando a mí me dijeron «juicio a Pinochet» el día que me eligieron, yo dije ¡no!, el juicio a Pinochet lo resuelven los tribunales. Mi obligación es garantizar que los tribunales hagan lo que tienen que hacer", recaló. No obstante, admitió que "falta mucho, pero lo importante es que estamos en el camino correcto".

Uno de los manifestantes le planteó que "lo importante es que usted no le entregue el poder a la derecha", a lo que Lagos le respondió: "¡Ah! Eso depende del apoyo que tengamos".

El diálogo se extendió por unos cinco minutos y fue el Presidente el que lo terminó señalando que no habrá ley de punto final.